

#CONSOLIDABASTIÓN

MORENA SE LLEVA CAPITAL Y PUERTO

SOLO Y EN COALICIÓN, AVENTAJA EN 84 MUNICIPIOS. LA SORPRESA LA DA MC, QUE SE ALZA COMO SEGUNDA FUERZA; PAN BAJA A TERCER LUGAR



SUFRAGIO | ● La participación en el estado fue de casi la mitad de



JUAN DAVID CASTILLA



ESTADOS@ELHERALDO.MEXICO.COM

PARA LOS COMICIOS

- Se registraron seis partidos y 15 independientes para alcaldías.
- Sólo Morena y el PVEM fueron en coalición en 165 municipios.

Mientras que la sorpresa fue Movimiento Ciudadano (MC), que se perfila como segunda fuerza con 40 alcaldías, seguido del PAN en 33 y el PRI en 24.

De manera individual, sin alianza, el Partido Verde obtuvo la victoria en 12 municipios y Morena en el mismo tanto, por lo que sumándolos tendrían el poder en un total de 84 ayuntamientos de los 212 disputados.

En el puerto de Veracruz arrasó la alianza "Sigamos haciendo historia". La candidata Rosa María Hernández Espejo obtuvo el 52.3 por ciento de la votación, con 66 mil 523 sufragios, por encima de la candidata del PAN, Indira Rosales San Román, quien logró 33 mil 710 votos, es decir, el 26.5 por ciento.

En Xalapa, la candidata de Morena-Verde, Daniela Guada-

41

AYUNTAMIENTOS VA GANANDO MOVIMIENTO CIUDADANO.

33

MUNICIPIOS LIDERA EL PARTIDO ACCIÓN NACIONAL.

lupe Griego Ceballos, registró 40 mil 967 sufragios y el 40.3 por ciento, sobre el candidato de MC, Román Moreno Hernández, quien logró 29 mil 169 votos, con el 28.7 por ciento.

El municipio que está en la incertidumbre es Boca del Río, a pesar de que la candidata de Morena y PVEM, Bertha Ahued Malpica, parecía la favorita, según el reporte mencionado del PREP, logró el 39.7 por ciento de la votación con 15 mil 614 sufragios, colocándose en el segundo lugar por debajo de la candidata panista María Josefina Gamboa Torales, quien obtuvo 16 mil 111 votos y el 40.9 por ciento.

Lo anterior con base en el 81.06 por ciento de las actas computadas, siendo 8 mil 995 de un total de 11 mil 096 en esta elección para renovar 212 alcaldes,

SE IMPONE AL PAN

● El Puerto de Veracruz quedaría en manos de Morena, con más de 50% de votos.

● También tienen ventaja en Minatitlán, Córdoba y Boca del Río, entre otros.



● INTERÉS. La gente se formó antes de que abrieran las casillas.



● DERECHO. La gobernadora Rocío Nahle acudió a votar temprano.



● INCID



FOTO: ESPECIAL

padrón electoral, al registrar 49 por ciento de votantes, quienes también eligieron a representantes del Poder Judicial federal y local.

212 sindicatos y 630 regidurías, haciendo un total de mil 054 cargos de elección popular.

En entrevista, con Sofía García para **Heraldo TV**, la presidenta nacional de Morena Luisa María Alcalde aseguró que en el caso de Veracruz su movimiento avanzó en municipios históricamente "priunistas" como es el caso el puerto de Veracruz "donde no habíamos podido ganar hoy y las mujeres los hombres del puerto de Veracruz hartos de malos gobiernos deciden y optan confiar en Morena".

"Así que nos da muchísimo gusto y los resultados en Veracruz nos dan por lo menos las encuestas de salida un respaldo prácticamente en dos terceras partes del estado más de 140 municipios así que pues estamos muy muy contentos porque eso

JORNADA

1000

OBSERVADORES DEL INE VIGILARON LA ELECCIÓN.

86%

DE LAS CASILLAS FUERON INS-TALADAS.

6

CASILLAS SE SUSPENDIERON POR VIOLENCIA.

quiere decir que la gente siente y tiene confianza en los gobiernos que se está haciendo buen trabajo y eso se traduce finalmente en estos resultados".

Agregó que Morena estará en Minatitlán, Córdoba, Boca del Río, Papantla, Coatzacoalcos, Medellín y la zona conurbada. "Nuestro gobierno llega a todos los rincones del estado", subrayó.

El Dirigente Nacional de Movimiento Ciudadano, Jorge Álvarez Maynez, indicó que MC se consolida como la segunda fuerza política del país.

"Hoy fue un día histórico para nuestro movimiento, nos consolidamos como la segunda fuerza política de México.

En tanto, el Comité Directivo Estatal (CDE) del Partido Revolucionario Institucional

(PRI) en Veracruz agradeció a la ciudadanía el apoyo brindado en las urnas al candidato a la presidencia municipal de Xalapa, Silvio Lagos Galindo, quien -dijo- aventaja a sus contrincantes.

La dirigencia del tricolor coincidió con la decisión del candidato, quien públicamente fijó postura al concluir la jornada electoral y adelantó que será respetuoso de los tiempos y esperará los resultados oficiales que arrojen los conteos de las autoridades electorales, pues tiene la confianza de que el triunfo se confirmará.

En su mensaje, Silvio Lagos señaló "los resultados nos son favorables, estamos convencidos que las tendencias nos favorecen y estaremos atentos a los resultados de las casillas".



ESTUVIMOS CUIDANDO QUE TODO EL PROCESO SE DIERA CON PAZ Y TRANQUILIDAD'

ROCÍO NAHLE GOBERNADORA DE VERACRUZ



MOVIMIENTO CIUDADANO SE CONSOLIDÓ COMO LA SEGUNDA FUERZA DE MÉXICO, LA NUEVA ALTERNATIVA'

JORGE ÁLVAREZ MAYNEZ LÍDER NACIONAL DE MC



FOTO: ESPECIAL

INTE. En Xicotepéc una mujer murió al acudir a votar.



FOTO: ESPECIAL

● MORENA. Daniela Griego, virtual ganadora en Xalapa.

Denuncian anomalías y violencia en la jornada electoral de Veracruz

En Xico tirotean la casa de campaña de la candidata de MC

IRINET GÓMEZ E IVAN SÁNCHEZ
ENVIADA Y CORRESPONSAL
XALAPA, VER.

Entre denuncias de irregularidades, casas de campaña baleadas, presencia de hombres armados y llamados a garantizar la paz, Veracruz vivió este domingo una jornada electoral inédita para renovar más de mil 54 cargos municipales y, por primera vez, elegir por voto popular a integrantes del Poder Judicial local y federal.

Temprano, el Consejo General del organismo público local de Veracruz instaló su sesión permanente de vigilancia para dar seguimiento a unos comicios marcados por su complejidad logística: se instalaron en la entidad 10 mil 993 casillas para que más de 6 millones 113 mil ciudadanos pudieran ejercer su derecho a sufragar. Proliferaron las denuncias de irregularidades, y los llamados a garantizar la paz.

A lo largo del día, las representaciones de los partidos en contienda denunciaron incidentes de violencia, acciones de compra del voto, sustitución de representantes de casillas, impedimento de presencia de sus representantes y capacitación deficiente de los funcionarios en centros receptores de sufragios.

Entre los reportes de violencia destacaron los casos de Atzalan, Tuxpan, Tlacojalpan, Juan Rodríguez, Acayucan, Ciudad Mendoza, Alvarado y Santiago Tuxtla, donde se registró la presencia de personas armadas, embozadas, a bordo de vehículos.

En Xico fue tiroteada la casa de campaña de la candidata de MC, Carolina Galván, aunque no hubo personas heridas. En Papantla, un militante de Morena agredió físicamente a un simpatizante del partido naranja en la casilla 2910.

Militantes de Movimiento Ciudadano (MC) y Morena protagonizaron un zipizape en Las Choapas, cuando militantes emecistas rodearon una vivienda en la que, denunciaron, se realizaba la compra de votos. Al sitio llegaron la Guardia Nacional y la policía municipal para dispersar a ambos grupos, sin que hubiera detenidos o heridos.

El PRI denunció que en Xalapa se sustituyó a un presidente de casilla por un simpatizante de Morena. Cuando llegó el abanderado del PRI, Silvio Lagos, una persona le dijo: "¡Que viva la 4T!".

En Mixtla de Altamirano, Medellín de Bravo y Cuitláhuac no se permitió ingresar a las casillas a representantes del PAN, y en al menos 35 municipios se impidió

entrar a representantes del PVEM durante la primera mitad de la jornada comicial.

Durante las votaciones hubo bloqueos de carreteras. El primero en la zona de la Riviera Veracruzana, donde un camión de volteo descargó arena sobre la vía de acceso a los centros de votación de Alvarado. Otro caso ocurrió en Jamapa; ahí, habitantes bloquearon uno de los puentes que conecta a la zona conurbada Veracruz-Boca del Río, para exigir justicia en un caso de asesinato, el cual involucra al candidato de Morena a la presidencia municipal, Reynaldo Fernández.

En Tuxpan, sobresalió la detención de una aspirante a regidora del Partido Verde a la alcaldía, sorprendida con 350 mil pesos, cuya procedencia no acreditó.

En Medellín de Bravo, dos reporteros de Qué Noticia – página de Facebook – denunciaron ser agredidos por sujetos armados en el fraccionamiento Puente Moreno, cuando hacían un recorrido por casillas como parte de la cobertura electoral.

Queman boletas

Por la noche, habitantes del municipio de Tuxtilla quemaron boletas electorales en protesta por irregularidades en la contienda que habrían



▲ Entre las denuncias durante el proceso comicial de ayer en Veracruz, resaltó la de la presencia de civiles armados que transitaron libremente en el municipio de Santiago Tuxtla. Foto tomada de redes sociales

dado el triunfo a Bertha Reyes, candidata de la alianza Morena-PVEM.

Después de la jornada electoral, cuando los representantes de casilla contaban los votos, habitantes llegaron al inmueble donde estaban y dieron portazo; se escuchó la detonación de armas de fuego.

Los lugareños rechazan a Reyes por sus vínculos con el ex alcalde

Froylán Estrada, a quien acusan de imponer candidaturas.

Denunciaron que Leydi Vergara, actual alcaldesa y esposa del ex edil fue impuesta por ese mismo grupo y ahora habría promovido a Berta Reyes como abanderada. El sobrino de Estrada contendió por el PT y obtuvo la victoria en el municipio vecino de Chacaltianguis.